rá despachada (como ley de bases) en la misma semana. Inmediatamente acometeremos las bases

del enjuiciamiento civil y el criminal. El Estatuto de re aciones entre la Iglesia y el Estado marcha también deprisa, auny el Estado marcha también deprisa, aunque menos que los otros anteproyectos, porque el aspecto económico requiere minuciosa busca de datos y antecedentes.

Por último el acoplamiento y la realidad to a la realidadd actual dell'shrdlu cfñyy

actual del Código Penal de 1870 avanza igualmente, aunque menos deprisa.

Todos los demás proyectos serán acometi-dos tan pronto como éstos se hallen ulti-mados. Simultanear ahora trabajos sería materialmente imposible.

Aunque declara que no se ocupa de política, dice que tiene muchos amigos en la Derecha Liberal Republicana de Zaragoza

que han publicado un programa interesamtisimo y completo a su juicio.

Se le ha preguntado si presenta su candidatura para diputado y ha respondido:

—En dos o tres capitales han surgido núcleos que quieren presentar mi candidatura. cleos que quieren presentar mi candidatura. Yo lo he autorizado y si salgo elegido

ocuparé mi sitio; pero no daré ni un sólo paso para buscar un acta. Soy viejo en la política y no debo empeñarme en creerme indispensable. Por mi gusto no haria más política que la del estudio y la predicación; mas si hay algún núcleo de compatriotas que me asigne otro deber, lo cumpliré seriamente.

Caso de ser elegido—dice—mi presentación sería con un rótulo tan sencillo como este: "Angel Ossorio, abogado". Una vez en las Cortes sería lo mismo.

El capitán general de Madrid, señor Queipo de Llano, ha dado la siguiente orden de la región:

Artículo único. Se recuerda el más exac-Artículo único. Se recuerda el más exacto cumplimiento del artículo 28 de la ley constitutiva del ejército y los artículos 300 y 329 del Código de justicia militar vigente, que prohibe a los militares, cualquiera que sea su situación y destino, asistir ni tomar parte en actos o reuniones de carácter político, así como exponer su opinión en encuestas iniciadas por la prensa.

Manifestaciones de don Melquíades Alvarez

Preguntado don Melquíades Alvarez, que mañana marchará a Asturias, cuál era su impresión sobre la contienda electoral, ha contestado:

—Allí vamos a la lucha. Todos están contra nosotros, a pesar de lo cual supongo que triunfaremos. Pero si no fuera así, esto es, si sólo saliéramos por las minorías, yo no admitiria el acta. Recuerde usted que siempre la he obtenido por los lugares de las

Por el domicilio del ex presidente del Congreso desfilaron esta tarde muchas personas para despedirse de don Malquiades.

Reunión en la Casa del Pueblo

Se reunieron hoy en la Casa del Pueblo los componentes de los partidos que han de formar la candidatura de la conjunción republicanosocialista.

Los siete representantes de los trabajadores no han sido designados porque con arre-glo a las normas del partido han de ir a una

antevotación .

Los partidos republicanos acordaron reservar un puesto a don Roberto Castrovido.

Los conservadores de Avila no irán a las elecciones

Los conservadores de Avila han publicado un manifiesto en el que anuncian que se abstienen de acudir a la lucha electoral.

Decretos de la «Gaceta»

La «Gaceta» de hoy publica los siguientes

- Nombrando al teniente coronel de infantería don Emilio Juan López, para el mando del tercer batallón de zapadores minadores

coronel de infanteria don Idem al Martí Pinillos, para el mando del regimiento número 2, en Granada.

Idem a don Emilio Serra Castaño, para el

número 15, en Algeciras . Idem a don Luis Pareja, para el del 17, en

Málaga. Idem a don José Valero Iglesias, para el

27, en Cádiz. Idem al teniente coronel don Luis Tolosa de la Vega, para el de montaña, número 7, de

Gobernación.—Reorganizando las plantillas de los cuerpos técnicos y auxiliar de ese departamento.

Admitiendo a don Francisco Aranda la dimisión que ha presentado del cargo de

gobernador civil de Badajoz. Idem a don Josequín García Labella la dimisión que ha presentado del cargo de gobernador civil de La Coruña.

Disponiendo que don Aniceto Bercial Gonzá ez médico del cuerpo de sanidad nacional que desempeña el cargo de inspector provincial de sanidad de Barcelona cese en el mismo y pase a prestar sus servicios a la inspección provincial de sanidad de Za-

ragoza. Comunicaciones.—Disponiendo que los funcionarios incorporados a la presidencia del Gobierno provisional de la República sigan percibiendo sus haberes con cargo al presupuesto de este ministerio.

Manifestaciones del Director general de Seguridad

El director general de seguridad recibió esta madrugada a los periodistas a los que manifestó que ha enviado a la Alcaldía 655 pesetas con cincuenta céntimos para añadir a las cinco mil y pico que le entregó por suscripción voluntaria el cuerpo de vigilancia para los obreros sin trabajo.

La mayor parte de la cantidad entregada

hoy proviene del parque de automovilismo, donde han contribuído todos los empleados de diversas categorías.

Dijo también el señor Galarza que ha firmado la vuelta a sus sitios en el escalatón de todos los ascendidos desde el 13 de septiembre del año 23 por méritos, excepto aquellos que lo habían sido con arreglo a lo dispuesto en la ley de 1908, es decir, sometiendo los ascensos a todos los trámites reglamentarios. Estos son únicamente siete u ocho.

Se ha hecho el atestado contra el prestamista Eugenio Vázquez Pérez. Para la instruc ción de éste han comparecido en la direc-ción de seguridad más de doscientos obreros, pero sólo han podido prestar declaración por falta material de tiempo, 47.

Además de los ferroviarios han comparecido también dos oficiales del ejército y un guardia de seguridad, que habían caído en las mallas del usurero.

Todos éllos han coincidido en declarar que firmaban las letras en blanco, unas veces sin

cantidad y otras sin fecha.
Como el persona lde la brigada de investigación criminal resulta insuficiente para tomar tantas declaraciones, el atestado pasará hoy o mañana al juzgado correspondiente.
Termino diciendo el señor Galarza que tería noticia de que no sería persorio en el

nía noticia de que no sería necesario que el vsurero pasara a s udisposición para que continuara en la cárcel .

Se ocupó por último el señor Galarza, de la reforma de la plantilla de policía de Madrid, y dijo que ya había sido aprobada por el ministro de la Gobernación, y que maña-ra será puesta en limpio y dada a la publi-

Homenaje al cónsul de Méjico en Madrid

Con motivo de dejar la legación de Méjico en Madrid, el señor González Martínez, ha sido obsequiado con un banquete de despedida por sus admiradores y amigos.

Entre los comensales figuraban la señorita Arciniegay los señores Uarquina, Díez Caredo, Hernández Cata, Rivas Cherif, Amós Salvador, Zulueta y Sassone.

El señor Díez Canedo ofreció el agasajo y leyó varias adhesiones, entre ellas las de los señores Azaña, Valle Inclán, Quintero, Ors y Menéndez Pidal.

Marquina leyó unas poesías y Sassone unos

El agasajado dió las gracias en sentidas alabras.

Mañana, en compañía de su señora, emprenderá el viaje a Santander y allí embarcará con rumbo a Veracruz.

Para la Embajada de España en Buenos Aires

Parece que para la embajada de España en Buenos Aires se designará a un prestigioso miembro de la colonia española en aquella

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús

La fiesta del Sagrado Corazón de Jesús se ha ce ebrado hoy solemnemente en todos los templos de Madrid con cultos a los que

han asistido numerosos fieles. En el Oratorio de la calle del Caballero de Gracia se ha rezado esta mañana una solemne misa de Comunión, en la que se cantaron escogidos motetes.

Después de la misa don Manuel Senante leyó la consagración de la comunión al Sagrado Corazón de Jesús. A las siete de la mañana el obispo de

Madrid doctor Eijo celebró una misa en el Cerro de los Angeles con asistencia de muchos fieles que se trasladaron desde la capital y pueblos inmediatos hasta el monu-mento al Sagrado Corezón de Jesús.

La Unión de familias católicas

La Unión de familias católicas ha publicado una circular dirigida a todas las familias católicas de Madrid y de España entera para rogarles se asocien a esta obra exclusivamente piadosa tomando parte en los actos de reparación, amor y desagravio al Divino Corazón.

Los que voluntariamente quieran asociarse llevarán una medalla o cruz con la inscripción: «Dios con nosotros» y colocarán una placa con la Santa Cruz y la misma inscripción dentro de sus casas.

Se añade en la nota que esta agrupación no tiene centro alguno ni más misión que la consignada.

El fiscal visita al ministro de Marina

Esta tarde el fiscal de la República, señor Elola, ha visitado al ministro de Marina, con el que conferenció durante breves mo-

La reforma agraria

La comisión que estudia la reforma agraria, parece que propondrá al Gobierno la expropiación, como de secano, de todas las fincas de reciente regadío, con el que se habían beneficiado los propietarios aumentando en tres veces el valor de la tierra,

Fiesta de aviación benéfica

La Sociedad Aérea Popular celebrará el domingo, día 21 una fiesta de aviación, bené-fica, a favor de los obreros parados.

Aplazamiento de exámenes

Por orden del Ministerio de Instrucción Pú blica se autoriza a la dirección de la Escuela Superior del Magisterio para demorar los exámenes de ingreso hasta la segunda quincena del mes de septiembre próximo, y para que se admita la oportuna matricula en la primera quincena de dicho mes. Por otra orden del mismo Ministerio ,se

dispone queden en suspenso hasta nuevo aviso los exámenes de primera convocatoria en la Escuela de Ingenieros Industriales de Barcelona.

La Asamblea de la Confederación Nacional del Trabajo

Hoy ha continuado sus trabajos la asamblea de la Confederación Nacional del Tra-

Se acordó protestar contra la información que hace del congreso, «Solidaridad Obrera», por estimarla tendenciosa.

Angel Pestaña da cuenta de la visita hecha ayer a Largo Caballero, de la que obtuvieron más de lo que se pedía, pues consi-guieron que se celebre la conferencia minera, sin que dilate hasta las Cortes Constituyentes la solución del problema, y se obtuvo tam bién la libertad, no sólo de los detenidos, sino de los procesados.

Habló luego de la distribución que se da a los 0°25 pesetas que el Estado entrega por

tonelada de carbón extraída. El representante balear, señor Alberola, que figura también en la representación catalana , renuncia a aquella delegación para

quedarse con la segunda. Se aprueba la gestión de la comisión que fué a ponerse al habla con el Gobierno.

El Sindicato de Telégratos

Como consecuencia de la visita que ayer hizo al subsecretario de Comunicaciones el comité directivo del Sindicato de Telégra-fos que cuenta con el apoyo del 90 por 100 de los funcionarios de esta corporación, para expresar su adhesión completa al régi-men y su propósito de laborar para su en-grandecimiento, en breve comenzarán en el palacio de Comunicaciones, con la venia del subsecretario, los plenos del sindicato,

al objeto de aprobar los reglamentos porque se regirá la organización.

Peticiones de los obreros de la Maestranza de Barcelona

Una comisión de obreros de la maestranza de Barcelona ha visitado al ministro de la Guerra para exponerle sus aspiraciones, entre las que figuran, un retiro decoroso y mejoras en las condiciones de trabajo.

Aplicación de la ley de accidentes de trabajo a los obreros del campo

En el ministerio de Trabajo han facilitado esta noche un decreto aprobando las lases para la aplicación a la agricultura, de la ley de accidentes del trabajo, declarándolas en pleno vigor desde la publicación de este

El decreto consta de 21 bases y de un artículo adicional.

En ellas se establece los que son consideados obreros y se marcan las normas a seguir para poder acogerse a los beneficios de la ley de accidentes del trabajo en el ramo de agricultura.

Grave accidente

Al intentar poner en marcha la hélice de un aeroplano en el aeródromo de Alcalá de Henares, a consecuencia de un movimiento a la inversa de la hélice, sufrió gravísimas le-siones el soldado de aviación Leonardo To-rres, que ha sido hospitalizado en el Militar de Carabanchel .

PROVINCIAS

Preparativos para la lucha electoral

LOS CONFLICTOS SOCIALES EN ASTURIAS

tado :: Dos heridos graves :: Cierre de unas minas.

Un tren obrero que se dirigía de Figaredo a Turón, fué asaltado por unos individuos armados de pistolas, viéndose precisados los ocupantes del tren a repeler la agresión también a tiros.

Intervino la benemérita y también disparó, dispersando a los asaltantes. Hay dos heridos grayes

dispersando a los asaltantes. Hay dos heridos graves

Estos son los informes oficicles. El relato es éste: Cuando el tren se dirigía hacia las minas, llevando a los obreros empleados en las hullerías de Turón, la vía fué volada con dinamita, deteniéndose el tren. El momento fué aprovechado por unos individuos, quienes desde unas casas, tirotearon a los ocupantes.

Estos contestaron, utilizando pistolas. Los asaltantes emplearon asimismo mano o cartuchos de dinamita.

Resultaron heridos Juan Soto, albañil, enteramente ajeno a la contienda, de un balazo en el pecho y Alejandro Urdanbilés, capataz de las minas de Turón, de un balazo que le atraviesa un pulmón, ambos graves.

La benemérita practicó detenciones, clausurando los centros comunistas.

Ante estos hechos la dirección de las Hulleras de Turón, fijó un anuncio determinando el cierre de las minas por tiempo indefinido en vista de que no se garantizaba la libertad del trabajo.

El resto de la cuenca minera, sin novedad.

tad del trabajo.

El resto de la cuenca minera, sin novedad.
Los socialistas publican un manifiesto aconsejando a mantenerse trabajando y culpando al gobernador de negligente y falto de energía para reprimir las coacciones.
Se confía en la próxima reunión de la conferencia nacional acordada por el Gobierno.
La prensa asturiana pide que se celebre en Oviedo dicha asamblea.—García.

Actos de protesta por el intento de suspender las obras del ferrocarril Ferrol - Gijón :: Huelgas.

El Ferrol, 12

El lunes próximo vendrá a este puerto el crucero «Miguel de Cervantes», para arbolar la insignia del comandante general de la escuadra, que actualmente arbola el acorazado «Jaime I», que como es sabido pasó a segunda situación.

situación.

—Celebróse en varios puntos interesados en la construcción de la línea del ferrocarril que unirá a Ferrol con Gijón, actos de protesta contra la nueva variación que se pretende dar al trazado, por Vegadeo, con pérdida de tiempo y de millones para el Estado.

—La Federación local perteneciente al ramo de edificación, afecta a la Unión General de Trabajadores, hizo el propósito de ir hoy al paro general, a causa de haber recibido un telegrama de Anastasio de Gracia, manifestando que el Gobierno envía un delegado para buscar solución al conflicto pendiente con el Sindicato de Transportes.

También se declaran en huelga los tripulan-

También se declaran en huelga los tripulantes de los vapores de pesca. Piden la conce-sión de las mismas bases que sirvieron para el arreglo de los conflictos en los puertos de

sión de las mismas bases que sirvieron para el arreglo de los conflictos en los puertos de Vigo y Coruña.

Los pósitos marítimos se dirigieron al Gobierno solicitando la disminución de tiempo de servicio para los reclutas de la marinería.

—En todos los pueblos de esta región, interesados en la línea del ferrocarril de Ferrol a Gijón, que tantos beneficios proporcionarán a Galicia y Asturias, produjo indignación marcadísima, que por economía el ministerio de Fomento ha suspendido las obras de diversos trozos de tan deseada línea, de interés nacional por lo que afecta a las bases navales.

Se celebrarán actos de protesta y manifestaciones. El comercio cerrará sumándose a la protesta de los pueblos comarcanos. De suspenderse las obras quedarán sin trabajo centenares de obreros, que vendrán a complicar más la cisis actual.—Corresponsal-

El conflicto de Asturias :: Tren asal-, Candidatos de la derecha republicana

Huelva, 12

El partido de derecha republicana ha designado candidatos a diputados de las Constituyentes: don Francisco Vázquez Simón, don Alfredo Malo y don Ramón Carondo, ex rector de la Universidad de Sevilla.

Este último está pendiente de aceptación.

La derecha irá a las elecciones sin alianza con otros partidos.—Jiménez.

Preparativos electorales :: Incendios

Designación de candidatos Sevilla, 12
El capitán general ha manifestado a los periodistas hallarse dispuesto a proceder enérgicamente contra los agitadores, proponiéndose encarcelar a quienes provoquen el menor institutativa de la contra los agitados en carcelar a quienes provoquen el menor institutativa de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra de la contra del contra del contra de la co

cidente relacionado con el orden público.
—Las fuerzas militares que se enviaron a los pueblos de Osuna, Estepa y Morón, continuarán en las citadas localidades mientras los

alcaldes las estimen necesarias.

—El gobernador ha facilitado una nota oficiosa, aclarando una reciente disposición su-ya sobre el empleo de maquinarias agrícolas. La prohibición de maquinaria no afectará a los pueblos en que tengan firmados pactos los

patronos y obreros.

—La Acción Nacional ha acordado ir a la próxima contienda electoral contra el intento de los republicanos-socialistas de ir al copo por la provincia. Aún no ha designado los candidatos.

—La madrigada última regresa de Córdoba

candidatos.

—La madrugada última regreso de Córdoba el ministro de Comunicaciones quien se propone regresar a Madrid el domingo próximo.

—En diversos pueblos de la provincia se han registrado seis incendios de mieses. Todos los siniestros fueron causuales a excepción de uno en Sanlúcar la Mayor, que se estima intencionado, según el parte enviado por la guardicivil.—Sanmiguel.

Concierto:: Bases de trabajo :: Conferencia política.

En el teatro del Orfeón de Alicante están siendo ultimados los ensayos del concierto que siendo ultimados los ensayos del concletto que se celebrará el domingo próximo en el teatro Principal, donde la orquesta de Música de Cámara de Alicante ofrecerá un programa con obras del notable compositor alicantino Oscar Esplá, entre las que figurará un canto rural a la República, interpretado por 60 profesores de orquesta y 150 cantantes, haciendo grandes elogios del admirable conjunto, los competentes que acuden a dichos ensayos.

-Los obreros de la almendra han conve-

—Los obreros de la almendra nan convenido con sus patronos las nuevas bases de trabajo, con un pequeño aumento de jornal.
—Esta noche dará una conferencia en el Círculo Republicano de la barriada de Las Carolinas, el culto profesor de la Escuela de Comercio don José Pérez García, que disertará sobra la criantación foderal.

comercio don Jose Perez Garcia, que disertara sobre la orientación federal.

—Para el domingo próximo tienen los exploradores locales organizada una excursión a la playa de San Juan.

—Continúa notándose extraordinaria animación en nuestros balnearios, instalados ya.—Teruel.

Designación de candidatos

Zamora, 12
Se reunió la Agrupación Socialista de la provincia, con objeto de designar el candidato para las próximas elecciones, eligiéndose por mayoria en votación al presidente de la Casa del Pueblo de la capital don Quirinos Salvadores Crespo. Los reunidos acordaron apoyar a los republicanos de la derecha, no radicales, condenando la actuación que éstos realizan

zan.

—Esta manana se recibió en los periódicos un telefonema firmado por Alba y José Maria Cid, abogado de esta capital, diciendo que requeridos por numerosos elementos y amigos que concen su amor a la tierra zamorana, se complacen en participar que sostienen la candidatura republicana en las elecciones Cons-